

Pressemeldung

15.05.2023

Frühjahrs-Mitgliederversammlung 2023 der Akademie der Künste beschließt Satzungsänderung und sichert Wiederherausgabe der Zeitschrift *SINN UND FORM*

Vom 12. bis zum 14. Mai 2023 hat die 60. Mitgliederversammlung der Akademie der Künste in Berlin stattgefunden. In der Plenartagung verabschiedeten die Mitglieder eine Änderung ihrer Satzung.

Hintergrund ist ein Urteil des Landgerichts Berlin, das nach einer Klage der Zeitschrift *Lettre International* und ihres Herausgebers Frank Berberich formale Hindernisse für die Publikation von *SINN UND FORM* gesehen hatte (vgl. [Pressemitteilung vom 1. März 2023](#)).

Die Akademie der Künste hat gegen das Urteil Berufung eingelegt. Die Dauer des weiteren Verfahrens ist offen. Die Änderung der Satzung ermöglicht es, die Herausgabe der Zeitschrift auch unter Berücksichtigung des Urteils wieder aufzunehmen. Heft 2 wird somit voraussichtlich Ende Mai und Heft 3 im Juni dieses Jahres publiziert. Die Veröffentlichung von Heft 4 wird wie gewohnt für Juli anvisiert.

Auf der Tagesordnung der Mitgliederversammlung standen außerdem Arbeitsgespräche in den Sektionen der Bildenden Kunst, Baukunst, Musik, Literatur, Darstellenden Kunst sowie Film- und Medienkunst. Neue Mitglieder wurden begrüßt und kultur- und gesellschaftspolitisch drängende Themen diskutiert, insbesondere die Klimakatastrophe.

An der Mitgliederversammlung nahmen u. a. teil Carola Bauckholt, Volker Braun, Edith Clever, Friedrich Dieckmann, Arnold Dreyblatt, Bogomir Ecker, Aris Fioretos, Fritz Frenkler, Christian Grashof, Thomas Heise, Kerstin Hensel, Nele Hertling, Karla Kowalski, Thomas Lehr, George Lewis, Jeanine Meerapfel, Bjørn Melhus, Helke Misselwitz, Robert Menasse, HG Merz, Nanne Meyer, Terézia Mora, Péter Nádas, Ulrich Peltzer, Monika Rinck, Kathrin Röggla, Iris ter Schiphorst, Katharina Schultens, Ingo Schulze, Lutz Seiler, Klaus Staeck, Aleš Šteger, Uwe Timm, Jutta Wachowiak, Cécile Wajsbrot.

Die Akademie der Künste hat aktuell 419 Mitglieder. Ihr Archiv zählt über 1.200 Künstlernachlässe. Seit 2015 ist die Filmemacherin Jeanine Meerapfel Akademie-Präsidentin. Vizepräsidentin ist die Schriftstellerin Kathrin Röggla.

Die nächste Mitgliederversammlung findet im November 2023 statt.

Mehr Informationen zu den Mitgliedern der Akademie der Künste unter <https://www.adk.de/de/akademie/mitglieder/>

Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit

Pariser Platz 4
10117 Berlin
T 030 200 57-15 14
F 030 200 57-15 08
presse@adk.de
www.adk.de